

El Mercurio, Jueves 30 de sept del 2010-10-01

Alcanzaría una cifra cercana a los US\$ 11 mil millones:

Fisco podría casi doblar sus ingresos por la minería del cobre en 2010

**Ayer, el precio del metal alcanzó su nivel máximo de los últimos dos años, tras cotizarse en US\$ 3,64 la libra.**

Fernando Vial R.

Los expertos están de acuerdo. Debido a las alzas que ha experimentado el precio del cobre, el fisco podría casi doblar los ingresos percibidos el año pasado desde el sector minero, para alcanzar montos cercanos a los US\$ 11 mil millones en 2010.

Y gran parte de esta alza se debería al precio del cobre. A la fecha, el metal rojo acumula un precio promedio de US\$ 3,24 por libra, contra los US\$ 2,34 por libra registrados en 2009, lo que equivale a una diferencia cercana al 40%.

El año pasado, el fisco recaudó en torno a los US\$ 6.600 millones por concepto de impuestos y otros ingresos provenientes de la industria minera del cobre, entre ellos, el pago de patentes, señalan los especialistas.

En este cálculo -dice Juan Alberto Molina, experto de Contexto Consultores- estaría incluido Codelco, que sólo en excedentes aportó a las arcas fiscales poco más de US\$ 4 mil millones en 2009. Similar cifra aportó sólo durante el primer semestre de este año.

Con todo, Gustavo Lagos, académico del Centro de Minería de la Universidad Católica, dice que por cada centavo de dólar que sube el precio promedio anual del cobre, las empresas perciben aproximadamente US\$ 118 millones adicionales por ventas. Y de este monto, aproximadamente el 54% ingresa a las arcas fiscales. Por ello, este año -y de mantenerse un precio promedio en torno a los US\$ 3,20 por libra- se podría esperar un aporte a las arcas fiscales levemente superior a los US\$ 11 mil millones.

"Esto, considerando una producción de cobre anual cercana a las 5,7 millones de toneladas", agrega el experto de la PUC.

Máximos

Como ha sido el común denominador este año, el rally de los commodities , y en especial del cobre, no para.

Ayer, la libra del metal rojo registró un alza de 1,91%, transándose a un precio de US\$ 3,64 en la Bolsa de Metales de Londres (LME, siglas en inglés).

Esta valor es el más alto registrado en los últimos dos años y solo es superado por los US\$ 3,67 por libra registrados en agosto de 2008.

Según Gustavo Lagos, entre los factores que explicarían esta carrera alcista figura la devaluación del dólar frente a otras monedas, perjudicado por una baja en la confianza del consumidor estadounidense, que cayó en septiembre a su menor nivel desde febrero pasado.

Además, el experto incluye en su evaluación el aumento en el consumo de cobre mundial y en especial desde China, que representa cerca del 40% del total.

Al respecto, el gerente de estudios de Celfin, César Pérez, señala que efectivamente se ha registrado una caída generalizada de los inventarios en las principales bolsas del mundo. Y grafica esta situación explicando que en febrero de este año, la LME tenía un stock de 555 mil toneladas de cobre; ayer, esta cifra cerró en poco más de 375 mil, con una caída de 32%.

"Pero respecto del valor registrado ayer (US\$ 3,64 por libra), éste se explica particularmente por el anuncio del informe de manufactura de China, que dijo que la producción industrial seguirá en crecimiento", señala el ejecutivo de Celfin.

**Alto precio** US\$ 3,24 por libra es el precio promedio que acumula el cobre en lo que va del año.